

## National-Foot 1/Le point de la 23e journée

# Mangasport jubile, Mounana peste

Serge Alexis MOUSSADJI  
Libreville/Gabon

**FINALEMENT**, cette 23e levée a souri au leader Mangasport. Non seulement, il a réussi à se défaire du piège qu'a voulu lui tendre le CMS, mais il a regardé son dauphin Mounana s'empêtrer dans la toile tendue par l'Union sportive de Bitam (USB). La formation bitamoise, qui n'a plus perdu à domicile depuis plusieurs journées, a contraint les Mounanais au nul (1-1). Grâce à sa victoire sur les Cémésiens (1-0) et au partage des points concédé par les hommes de Kevin Ibinga, les Mineurs parviennent à conserver quatre points

d'avance sur leur premier poursuivant. Certes, ce dernier compte deux matchs en moins. Mais contre CMS et Missile, rien n'est encore joué, comme l'a montré, le week-end passé, l'USB. Le club du nord est désormais 6e avec 30 points et peut, malgré tout, rêver d'une troisième ou quatrième place. Tant Pélican (3e, 35 unités) et Akanda (4e, 34 points) tirent les pieds. En effet, en trois journées, ces deux équipes ont connu un parcours similaire. Soit deux nuls et une défaite. Si elles parviennent à se neutraliser depuis au moins trois levées, cette danse de l'escargot profite indirectement à leurs poursuivants que sont,



Photo : W Ilfried MBINAH

La joie des Mineurs lors d'un précédent match.

notamment, CMS (5e, 32 points) et Missile (6e, 30 unités). Ces derniers grignotant peu à peu quelques points pour rattraper leur retard. Mais tout le monde n'a pas les yeux rivés sur le

sommet de la pyramide. Le FC 105 sait plus que jamais qu'il lui faudra un miracle pour éviter la relégation qui lui tend les bras. La faute à un Olympique de Mandji qui a profité du repos des Ca-

nonniers (exempts, suite au forfait général de POG FC) et de leur courte victoire sur le Stade Mandji (1-0) pour prendre cinq points d'avance sur les malheureux poulains de Brice Ondo. Le but tardif de Marius Licket (87e) permet donc aux Olympiens d'entrevoir avec sérénité le maintien à trois journées de la fin du championnat. Autre formation qui sait qu'elle n'a plus vraiment à s'inquiéter pour son maintien en première division, le Stade Migovéen. Celui-ci s'est défait, dimanche dernier, de Lozo Sport (0-1) et occupe tranquillement la 11e place (23 points). A cinq longueurs de l'Olympique de Mandji. Cette défaite n'affecte pas Lozo (7e, 29

points) qui sait qu'il a assuré son maintien.

### Le classement du National-Foot 1:

- 1- AS Mangasport 55 points
- 2- CF Mounana 51 points
- 3- AS Pélican 35 points
- 4- Akanda FC 34 points
- 5- AO CMS 32 points
- 6- Missile FC 30 points
- 7- Lozo Sport 29 points
- 8- AS Stade Mandji 26 points
- 9- USB 24 points
- 10- Adouma FC 24 points
- 11- Stade Migovéen 23 points
- 12- Olympique de Mandji 18 points
- 13- FC 105 13 points
- 14- Port-Gentil FC (Forfait général)

Match en retard de la 21e journée entre l'AO CMS et CF Mounana, aujourd'hui à Augustin Monedan

## L'avenir des Mounanais dans la conquête du titre ?



AO CMS et...



... CF Mounana : qui sortira vainqueur cet après-midi ?

reçu, cet après-midi (16 h 00) au stade Augustin Monedan, par l'AO CMS, qui occupe la cinquième place avec 32 points. Victorieuse au forceps à l'aller (3-2), la formation de CF Mounana, actuellement en difficulté sur la

scène africaine (coupe de la Caf), veut, selon son promoteur Hervé-Patrick Opiangah, - qui se veut réaliste -, se concentrer sur le National-Foot 1. Mais David Massamba et les siens, pour renouer avec le chemin des vic-

toires, ont vraiment besoin d'un véritable déclic, afin de sortir tête haute de la confrontation d'aujourd'hui. Parce que les « Cémésiens », battus (0-1) par Mangasport, mercredi dernier, à Augustin-Monedan (23e

levée avancée), veulent prendre leur revanche sur les Mounanais. Le coach du club cher au président Bosco Alaba Fall, Sosthène Yala, compte sur l'enthousiasme et le sursaut d'orgueil de ses poulains, dont son artificier Diallo Malé (13 buts) pour mettre à mal l'expérience et

la maturité des coéquipiers du capitaine et gardien de but Stéphane Bitseki-Moto. A ce propos, il est catégorique: « *l'objectif visé, aujourd'hui, est de gagner obligatoirement cette rencontre. Si l'AO CMS est battue, c'est un nul* », nous a confié, hier, Sosthène Yala.

### Justice

## Le trésorier de la Fégafoot interpellé

Le trésorier de la Fédération gabonaise de football (Fégafoot), Alain Mvoumby, a été interpellé, hier, suite à une plainte déposée par la ministre des Sports. Jusqu'à ce que nous mettions sous presse, M. Mvoumby était encore dans les locaux de la DGR. D'autres personnes seraient concernées par cette plainte. Nous y reviendrons.

### Droit au but

## A travers l'échec du porte-étendard...

**LE** naufrage du CF Mounana à la Coupe de la Confédération africaine de football (Caf) est la pire nouvelle qui puisse arriver à notre football. C'est vrai qu'« *un malheur n'arrive jamais seul* ». La cascade d'échecs essuyés ces derniers mois par le Gabon en compétitions de haut niveau laissait présager d'autres déconvenues. Une façon bien malheureuse de préparer les amoureux du football gabonais, que nous sommes, vous et moi, à la longanimité. Et puisqu'on n'a certainement pas tout vu et tout subi, il faut donc s'armer de patience, pour supporter d'autres humiliations. Mais croisons, malgré tout, les doigts, tout en se

tournant vers le bon Dieu... Donc, après avoir été humilié en Ligue africaine des champions, qui met aux prises la crème des clubs africains, le champion du Gabon en titre avait été prié, pour ainsi dire, de descendre à l'étage en-dessous, pour voir s'il y avait de la place pour lui. Malheureusement il n'y en a pas ! Et même si on note une très légère progression de sa part - le club gabonais étant laborieusement parvenu à la phase de poules - il va sans dire que CF Mounana n'a pas encore le niveau et la pointure pour rivaliser avec les cadors de la scène footballistique africaine. Ses piètres prestations l'attestent fort

bien. Quatre matches et autant de défaites essuyées, aussi bien à domicile qu'à l'extérieur. C'est son triste bilan. Le sort du club gabonais étant déjà scellé après sa courte défaite (0-1) face à Horoya de Guinée, le 20 juin dernier, il ne lui reste plus qu'à chercher à sauver l'honneur lors des deux prochaines et dernières sorties, pour ne pas avoir un humiliant zéro pointé en six matches... Ce qui est embêtant ici, c'est que ces échecs, qui font vraiment désordre, surviennent au moment où le Gabon est passé au professionnalisme, et que le National-Foot 1 & 2 est financé à coups de milliards de francs

CFA. Jamais notre football n'a reçu autant d'argent que ces cinq dernières années, pour des résultats insignifiants, pour ne pas dire nuls. Quel paradoxe ! Il faut quand même une explication de la part des clubs qui, parce que trop repus, n'ont pas songé à renvoyer l'ascenseur... Ceux qui ont suivi les quatre matches du CF Mounana lors de cette campagne ont dû se rendre compte que le club gabonais ne tenait le coup qu'à la première mi-temps, avant de s'effondrer à la seconde. Ce qui, entre autres, renvoie au championnat national dont le niveau laisse à désirer et qui subit des arrêts intempestifs. Une situation d'au-

tant plus déplorable que les principales victimes sont les clubs engagés en compétitions africaines, mais également l'équipe nationale, les Panthères du Gabon, qui n'arrive plus à puiser ses forces dans ce critérium d'élite. En un mot comme en mille, le cuisant échec du CF Mounana en Coupe de la Caf consacre, en quelque sorte, celui du National-Foot, qui est ainsi renvoyé à ses chères études. De façon plus générale, c'est notre politique en matière de football qui est remise en question à travers la déconvenue de son porte-étendard.